

Como cada 27 de enero el Senado de España acogió este viernes el acto del Día Oficial de la Memoria del Holocausto y la Prevención de los crímenes contra la humanidad. Representantes de FEREDE asistieron como invitados al acto



(Redacción, 27/01/2022) El 1º de noviembre de 2005 la Asamblea General de las Naciones Unidas decide designar **el 27 de enero como el Día Internacional de Conmemoración anual en memoria de las víctimas del Holocausto.** El 27 de enero se conmemora la liberación por las tropas soviéticas del campo de concentración y exterminio nazi de Auschwitz-Birkenau en 1945.

En España, desde hace ya varios años el Senado de España acoge el acto central de esta conmemoración en la que participan entre otros representantes del Gobierno, del Parlamento europeo, de la comunidad judía, el colectivo gitano y de los republicanos españoles prisioneros en Mauthausen y otros campos de exterminio.

Entre los invitados al acto de hoy había senadores, diputados, embajadores y miembros del cuerpo diplomático, representantes del Gobierno y de diferentes confesiones religiosas -entre ellos la Federación de Comunidades Judías de España (FCJE) **y la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España (FEREDE)**

-; la Fundación Pluralismo y Convivencia; etc. En representación de FEREDE asistieron **Mariano Blázquez, Manuel García Lafuente y Jorge Fernández**

EL GOBIERNO APROBARÁ UN PLAN CONTRA EL ANTISEMITISMO

Entre las intervenciones cabe destacar la del **ministro de la Presidencia, Relaciones con las Cortes y Memoria Democrática, Félix Bolaños**, quien aprovechó la ocasión para hacer un importante anuncio.

Según ha informado, el Gobierno aprobará el próximo martes en Consejo de Ministros un plan nacional para luchar contra el antisemitismo en España.



Félix Bolaños, esta mañana, en el acto en memoria de las víctimas del Holocausto /

Captura de pantalla

Durante su intervención, Félix Bolaños ha explicado que este plan nacional, en el que vienen trabajando "desde hace meses", servirá para implementar en España la estrategia europea que fue aprobada en octubre de 2021 y que tiene como objetivo "una Unión Europea sin antisemitismo", con dos objetivos: dar una respuesta contundente al aumento de este fenómeno y crear sociedades inclusivas. En concreto, el ministro de la Presidencia ha avanzado que, el plan nacional que el Gobierno aprobará la próxima semana e impulsado por su departamento, pretende "mejorar los recursos y las medidas de lucha contra el antisemitismo", aunque ha recordado que muchos ya están contemplados en el Código Penal y en la Ley de Igualdad de Trato; y "favorecer las condiciones para que las comunidades judías puedan vivir conforme a sus costumbres, tradiciones y creencias, en total convivencia con el ordenamiento jurídico".

Bolaños ha afirmado que "aquellos crímenes atroces" del Holocausto "dejaron una huella profunda" pero ha lamentado que en las últimas décadas se asiste a "delitos de extrema gravedad" y, en estos momentos, "al horror en Ucrania" y en otros conflictos bélicos en el mundo. También ha alertado de "nuevas amenazas" como la difusión de contenidos por Internet que niegan el Holocausto y que exigen "la acción urgente de las autoridades políticas". En este contexto, ha enumerado tres compromisos del Gobierno: "honrar la memoria de todas las víctimas del Holocausto y situarlas en el lugar que por justicia les corresponde; ser una memoria vigilante con los discursos de odio que amenazan la convivencia, e integrar la memoria de las víctimas en las conciencias mediante la educación en las aulas y la pedagogía social.

Por su parte, **el presidente del Senado, Ander Gil**, ha lamentado el "fracaso moral" que supuso que hubiera gente que, mirando para otro lado y guardando silencio, permitiera aquella "barbarie" y, por ello, ha pedido "no normalizar el negacionismo del Holocausto" pero tampoco "los neofascismos, los totalitarismos, los populismos, los ataques al Capitolio de EE.UU. o a las instituciones democráticas en Brasilia" ni aceptar sin más "los ataques a los derechos y libertades conseguidos con tanto esfuerzo" en España.

Asimismo, ha intervenido **la presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola**, que ha asegurado su compromiso para "combatir el antisemitismo" y ha subrayado la importancia de seguir recordando siempre el Holocausto, "el mayor crimen de la humanidad", y de tomar partido contra "la intolerancia y el odio" para que una devastación así no vuelva a suceder.

VACUNAR A LOS JOVENES CONTRA EL ODIO

En memoria de los 6 millones de judíos que murieron en los campos de exterminio, ha intervenido **el presidente de la Federación de Comunidades Judías de España (FCJE), Isaac Benzaquén**, que ha pedido "desechar todo tratamiento tibio" ante el antisemitismo y ha abogado por insistir en la educación como "instrumento indispensable" para la erradicación del antisemitismo. En este sentido, también **el director del Centro Sefarad-Israel, Jaime Moreno**, ha instado a "vacunar a los jóvenes contra los discursos de odio".

En recuerdo de las personas gitanas que murieron en los campos de exterminio nazis, ha intervenido **el director del Instituto de Cultura Gitana, Diego Luis Fernández**, que ha reivindicado el lugar del pueblo gitano. "Nos negamos como pueblo a seguir ocupando un espacio secundario", ha advertido, al tiempo que ha apostado por "liderazgos creíbles y por "crear puentes adecuados". "España es gitana, Europa es gitana, la democracia también es gitana", ha remarcado.

Por su parte, **la vicepresidenta de Amical Mauthausen y otros campos, Concepción Díaz**, ha subrayado la importancia de "conmemorar" para "reflexionar sobre las claves del proceso histórico que condujo a la persecución y aniquilación de millones de seres humanos" y sobre cómo "la gente corriente puede desempeñar un papel más importante del que se imagina en los desafíos de hoy".

CUATRO AÑOS ESCONDIDA EN ARMARIOS

También ha tomado la palabra **la superviviente del Holocausto Irene Shashar**, que con apenas dos años fue llevada junto a sus padres al gueto de Varsovia. "Recuerdo la hambruna, los bombardeos, los pasos de las postas de los nazis, recuerdo levantar un pedazo de papel en la calle y encontrarme con el esqueleto de un pequeño niño", ha rememorado.



Irene Shashar Víctima del Holocausto

**"RECUERDO LA HAMBRUNA, LEVANTAR UN PAPEL Y ENCO
CON EL ESQUELETO DE UN NIÑO"**